Tiene la palabra la señora Edila Mercedes Antía

 La grave situación que está viviendo el país con el tema del agua necesita del apoyo de todos

EDILA MERECEDES ANTÍA. Gracias, señora Presidenta. Buenas noches, señores ediles.

En la noche de hoy, quisiera referirme a la grave situación que hace bastante tiempo está viviendo nuestro país por falta de agua.

El sector agropecuario fue el primero que se vio afectado por la seguía, y mientras era ese solo el sector que estaba sufriendo el problema había poca empatía palabra que define lo que es ponerse en la piel del otro- por parte de algunas personas. Lamentablemente, la situación extrema tuvo que llegar hasta la zona metropolitana del país para que ocupara grandes titulares en la prensa y se hablara mucho al respecto.

Para tener idea, en los últimos tres años, han faltado cerca de mil doscientos milímetros de Parece mentira que esto ocurra en nuestro país que se caracterizaba por tener periodicidad de lluvias y buenas condiciones orográficas, a diferencia de otros países, que le permiten tener la posibilidad de juntar agua a través de sus ríos, arroyos y cañadas. Hoy nos estamos enfrentando a esta situación de seguía, que nadie quiere v que, lamentablemente, se está transformando en un tema político para ver quién habla más fuerte o quién tiene más razón con respecto al tema.

La realidad es que estamos frente a una situación totalmente fuera de contexto; algo que pensábamos —yo ya lo había manifestado en otras medias horas previas— que iba a estar ocurriendo a fines de este siglo XXI está pasando ahora.

Yo quiero resaltar el trabajo que se está haciendo por parte del Gobierno Nacional con mucha seriedad. En estos días, estuve en contacto con el Presidente del SINAE, Cnel. Sergio Rico, y me comunicó que se están tomando muchas medidas que hoy están a la luz de la población, pero que hay muchas otras en las que se está trabajando, y muy fuertemente, en las que el departamento de San José va a tener un rol bien importante. Son medidas que se mantienen con cierto tipo de reserva.

También quiero resaltar que hace meses se le pedía a la población el responsable del agua lamentablemente veíamos que eso no se cumplía. Por ejemplo, en departamento de Montevideo, se pidió que se realizaran controles en los lavaderos de autos no formales porque seguían lavando autos. Ahora esta campaña de bien público nos pone a los ciudadanos frente a la situación impactante de decir que estamos con riesgo de que falte el agua, pero estoy segura que se están tomando todas las medidas.

Estos días hemos visto en la prensa que la localidad de San José que se está viendo afectada por una mayor salinidad en el agua es ltuzaingó, el resto del departamento tiene la misma calidad de agua que tenía hasta ahora. Así que quiero resaltar el esfuerzo y el trabajo que se está haciendo por parte de las autoridades.

También quiero proponerle a la ciudadanía que se deje de «panfletear» con un tema tan grave como es el tema del agua.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe a la prensa.

Era lo que quería decir en el día de hoy. Muchas gracias, señora Presidenta

SEÑORA PRESIDENTA. Secretaría dará los trámites solicitados.